

Baito Sarkiss

ESP-4070

Dra. Anido

5 de noviembre de 2024

Portafolio 1

El juez cita a declarar a Iñigo Errejón tras la denuncia de Elisa Mouliá por abuso sexual

No es una novedad enterarse de que la gente envuelta con la fama, a las figuras que nuestra sociedad les da el homenaje, son entre los que se han aprovechado de mujeres en la última década. Hace poco, nos enteramos de perpetradores famosos de acoso sexual tales como Harvey Weinstein, Matt Lauer y otros. Por desgracia años después seguimos descubriendo casos del acoso y abuso sexual incluso en España, el artículo más reciente siendo el de Iñigo Errejón, el portavoz del partido español izquierdista, *Podemos*. Errejón salió de su puesto político tras las denuncias del abuso sexual por la actriz, Elisa Mouliá, fueron expuestas. Un juez ha citado a Errejón que aparezca en el tribunal el 7 de noviembre, en el que podría enfrentar penas que irían entre 1 a 5 años de cárcel. Según Mouliá, Errejón la agredió sexualmente mediante actos que la dejó sin respiración, que la dejó paralizada con temor tras obligarla quitar la ropa y tocar a Errejón durante los finales de una presentación del libro de Errejón en septiembre de 2021.

Estaría dispuesto decir que cada una de las películas que hemos visto en esta clase podría ser relacionadas con esta noticia. *Función de noche*, *Te doy mis ojos* y *Flores de otro mundo* abordan los temas del acoso sexual y emocional hacia las mujeres en relaciones machistas. Por supuesto, un acto indecente como el de Errejón, abusando a una actriz española es, en plena vista, no sólo una violación de los derechos humanos de las mujeres, sino que va contra la lucha que esta figura supuestamente respaldaba durante años en el gobierno español como portavoz de un partido político.

Decenas de personas siguen acampadas frente al Ayuntamiento de Valencia en protesta por la vivienda

Tras una DANA que tuvo lugar en Valencia en la semana pasada, varias manifestaciones que tienen que ver con la vivienda asequible han ocurrido en la comunidad autónoma litoral. Una treintena de personas ocupan la calle frente el Ayuntamiento de Valencia, pidiendo que las autoridades locales aborden tres ejes principales: la defensa del territorio, la defensa de la vivienda y la negación de la turistificación. Los manifestantes reivindican “la regulación de los alquileres y la paralización de los desahucios” debido al hecho de que casi un tercer de las casas que se han adquirido son del capital extranjero, resultante de los turistas. Afirman que no todos los habitantes tienen la habilidad de permanecer en zonas con precios que están por las nubes, y

que los precios se convertirán así como siga así la situación. Todo esto surge tras daño extensivo que ha desplazado a miles de personas y que ha quitado la vida de unos 200 habitantes.

Este artículo imita una lucha similar a la de *Las constituyentes*. Por supuesto no hablamos de algo que pondría fin a las libertades, pero tiene que ver con la manera de vivir, la manera de ser del pueblo valenciano, porque es un asunto que amenaza a la vida asequible de los habitantes de la comunidad autónoma. Las constituyentes lucharon para la libertad de tomar decisiones claves dentro del gobierno, para la representación y libertad igual, y las reivindicaciones de los manifestantes exigen algo parecido de sus representantes locales. En otra forma de exigir la libertad, vemos un grupo que necesita la vivienda asequible, algo garantizado por la *Declaración de los derechos humanos*. Sería una violación de dichos derechos rechazar las peticiones de estos manifestantes, creo yo.

Resumen de los efectos y rescates por la DANA del 1 de noviembre: La Comunidad Valenciana restringe durante dos días la movilidad en las zonas afectadas

Las vidas de miles de personas permanecen pendientes después de que una tormenta nombrada una DANA (por sus siglas, una depresión aislada en nivel altos) aterrizara en Valencia. La supuesta falta de auxilio ha sido, según una vecina afectada “inhuman[a]”. 1.700 miembros del Ejército nacional se han desplegado para aportar ayuda a los que quedan atrapados en edificios, vehículos y carreteras. El ministro del Interior, Fernando Grande-Marlaska reiteró que “Una emergencia no termina hasta esa vuelta a una normalidad,” prometiendo que un medio millar más de militares se desplegarían. Además, los valencianas están sufriendo de una falta del suministro de agua en las zonas más afectadas. No sólo Valencia ha sufrido fallecimientos y daños a la infraestructura, sino también las comunidades de Andalucía y Castilla-La Mancha. Países extranjeros tal como Venezuela y otras comunidades y ciudades autónomas españolas le han ofrecido y aportado el auxilio mediante recursos económicos, alimenticios y militares.

Esta noticia de las tragedias que han sucedido en dichas comunidades autónomas son no solo graves, sino que exponen la diferencia en la cobertura informativa entre los medios de comunicación hoy en día en contraste con los de hace décadas. Muchas películas que hemos visto pusieron a prueba la habilidad del público español en digerir los problemas más penetrantes tal como el abuso y opresión sexual, emocional y físico hacia las mujeres, y resultaron controvertidas. Fíjate, en los años tras la aprobación de la democracia española, siguieron siendo controvertidos problemas como el papel igual de las mujeres y las directoras españolas tenían que ser encargadas en abordarlos. No obstante (aunque no sea perfecta) la cobertura de una tragedia así se promulga por todos lados y a las peticiones de ayuda se les hacen caso con prisa por el gobierno.

El turismo británico sube un 11% en Canarias y factura un 20% más frente al 14% de media

Entre los meses de enero y agosto de 2024 el número de turistas que provienen de la Gran Británica ha llegado al 11%, superando la cifra media de estos visitantes en el resto de España por encima del 14%. La facturación generada de este turismo ha aumentado un 20%. Una nueva campaña dirigida a los turistas de esta región de Europa pretende atraer los que le interese el destino de las Islas Canarias y que “respeten los espacios públicos, consuman el producto local y se empapen de [las] tradiciones y cultura” del territorio. Han desarrollado planes de fomentar esta nueva campaña por toda Europa.

Exactamente opuesto de lo que fomentó el régimen franquista durante su soberanía, España va convirtiéndose en un país abierto al goce de otros países del mundo, y con brazos abiertos. El régimen franquista, como vemos en la película *Las maestras de la República* se caracterizaba por la subyugación del pueblo español y por la autoridad abrumadora. En vez de estar bajo la opresión de una dictadura, las localidades de España están ejerciendo la discreción de permitir o no el turismo de los extranjeros, con tal de que sean respetables y que aporten alguna medida de beneficio económico. Creo que esto muestra la independencia y la evolución de España, especialmente con respecto a las oportunidades del empleo femenino que veremos a continuación.

La educación tira del empleo que suma 134.307 afiliados en octubre mientras que el paro sube 6.769 personas

Según cifras recién obtenidas por el Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, el mercado laboral ha sumado unos 137.307 ocupados más en el mes de octubre, sumando 21,33 millones de afiliados. Sin embargo, el paro también llegó a unos 26.769 personas sin empleo hasta un número total de 2,6 millones. El mejor porcentaje de empleo femenino fue alcanzado el mes pasado, en el cual unas 106.922 ocupadas más ocuparon la mano de obra, llegando al 47,4% de trabajadores siendo mujeres. El desempleo femenino aumentó en 13.873 mujeres mientras que el de los varones permanece en 12.896 hombres en el mes de septiembre.

Igual que hemos visto en el contenido de nuestra clase, las mujeres siguen enfrentando algunas barreras del empleo e igualdad en el lugar de trabajo, sin embargo al parecer va mejorando la condición de las mujeres como parte de la mano de obra, llegando a la mejor cifra que nunca en la historia del empleo español. Las libertades que se les negaron a las mujeres durante el régimen franquista, observamos un notable aumento en las condiciones de ser una mujer en la sociedad española. En vez de ser restringidas a la esfera doméstica tal como se ve en *Flores de otro mundo* con Patricia y Malady siendo obligadas a habitar con parejas varones contra sus deseos, poco a poco vamos viendo las oportunidades de trabajar para las mujeres en la sociedad actual, aunque sea paso a paso. También según estas cifras es gracias a la educación que esto ha sucedido, una libertad que no fue aportada a las mujeres durante el régimen franquista, según las tragedias que ocurrieron en la película *Las maestras de la República*.

Fuentes de las noticias:

<https://www.marca.com/tiramillas/actualidad/2024/11/05/6729e8dde2704e73978b45ca.html>

<https://www.rtve.es/noticias/20241021/decenas-personas-acampan-frente-ayuntamiento-valencia-protesta-vivienda/16295964.shtml>

<https://efe.com/economia/2024-11-05/el-turismo-britanico-sube-un-11-en-canarias-y-factura-un-20-mas-frente-al-14-de-media/>

<https://efe.com/economia/2024-11-05/desempleo-octubre-afiliados-inem/>

<https://www.rtve.es/noticias/20241101/dana-ultima-hora-directo-valencia/16312241.shtml>